

# ¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores

23  
¡Proletarios de  
todos los  
países, uníos!

AÑO I

NÚM. 4

Almería Viernes 7 Agosto 1936

Oficinas: Méndez Núñez, 14

TELEFONO 1282

Las fuerzas obreras y democráticas de toda España, haciendo honor a sus tradiciones, sigue con su moral inquebrantable frente a la canalla fascista.

Los asesinos de las libertades, los encarnizados enemigos del pueblo laborioso se baten envueltos en la mayor impotencia

¡Cádiz en poder de los nuestros!

## Los radicales estaban com prometidos

Es un hecho comprobado que los radicales estaban comprometidos en la criminal militarada que unos traidores venían preparando desde el bienio negro con el aval del viejo sátrapa Alejandro Lerroux pero esto con estar en la conciencia de todos, se echa en olvido y se dá entre nosotros el triste caso de que los elementos más destacados y perniciosos del lerrouxismo andan sueltos todavía por esas calles y se permiten el lujo de acudir algunos a los centros oficiales a hacer acto de presencia y hasta tienen el cinismo de ofrecerse a las autoridades cuando han visto la vergonzosa derrota de sus aliados de ayer. Conocemos más de un radical que con vivió en la vergonzosa etapa reaccionaria que ahora se ha querido enrolar en cargos de responsabilidad; y para que no haya equívocos recordamos al ex-oficial Pérez Martín y al famoso saltarín Triviño. Todavía continúan en la Delegación Marítima y en la Cámara Uvera, el conocido don Serapio y D. Miguel Gabin...

Esperamos que los Comités depuradores tomen nota de estos casos.

Lea usted ¡ADELANTE!

Se estrecha extraordinariamente el cerco a los facciosos

Madrid, 6 (22 horas).—Las pequeñas guerrillas que los rebeldes habían organizado han sido batidas intensamente, reduciéndoles de tal modo el círculo que perecieron bastantes y se disolvieron el resto.

## GRANADA LA ANTIFASOISTA

# Relato de un testigo

II

¡Todo Comité será pasado por las armas!

(Especial para ADELANTE)

Al principio confiábamos algo en la honradez del enemigo; creíamos que cumpliría la palabra tan solemnemente empeñada. Pero durante el combate nos dimos cuenta de que contendíamos con unos perfectos canallas, sin corazón ni generosidad. En las proclamas lanzadas sobre la barriada se les decía a los revolucionarios que si abandonaban el Albaicín éste no sería bombardeado. Esto no fué así. Evacuado el barrio el bombardeo se llevó a cabo con la mayor saña y brutalidad. Es algo que tendremos muy en cuenta en un próximo día, y no dudamos de la acción de nuestros hermanos cuando hagan su entrada en la ciudad granadina. A tal persona, tal cuña; y contra más gruesa mejor. Al fascismo hay que destruirlo para siempre. Y esto no se conseguirá mientras en los milicianos existan vacilaciones sentimentales, perjudiciales en los momentos en que vivimos.

El diario «El Defensor de Granada» fué suspendido y clausurada su imprenta. Como publicación periodística sólo se vendió el diario fascista «El Ideal». Tendríamos que editar un nuevo diccionario para purificar el actual, puesto que éste está manchado por un número de periodistas vendidos al oro del fascismo, de la misma forma que una prostituta vende su cuerpo al primer transeunte por unas miserables monedas. Hace poco decíamos desde «El Defensor de Granada» que los hombres que escribían en «El Ideal» eran unos tarados mentales, que mejor estarían reclusos en un sanatorio o cementerio que en la Redacción de un diario.

Los guardias de Asalto, en compañía de señoritos perfumados, recorrían los barrios montados en camionetas y armados con pistolas ametralladoras. En cambio, el cuerpo de carabineros se mantenía fiel al Gobierno, ya que los fascistas granadinos no se atrevían a darles ningún cargo ni misión en la vía pública. Permanecían, por el contrario, rigurosamente acuartelados.

El gobernador faccioso publicó un bando, en las primeras horas de hacerse cargo de la capital, en el que, entre otras cosas, exponía que todo comité sería pasado por las armas por su actuación en contra del ejército, así como aquellas otras personas en cuyo poder se encontrasen armas o dinamita y fueran cómplices de la ocultación de enemigos peligrosos».

Esta última amenaza no dió ningún resultado. Los camaradas más significados de las organizaciones obreras eran recibidos con los brazos abiertos. ¡Viva la solidaridad! Ropa, comida y armas eran entregadas a los perseguidos. Después eran conducidos al campo en busca de pueblos leales y de seres más humanitarios que toda aquella gentuza cobardemente facciosa.

Ni leyes, ni códigos. Todo hecho añicos. Las sentencias «urgentes» eran redactadas de un plumazo. Ni defensa, ni garantía ninguna. La máquina infernal de la represión sólo quería triturar obreros. Es cosa que no debemos olvidar. Cada momento que dejemos pasar nos costará vidas de camaradas que en un todo se han portado como ardientes revolucionarios.

MORALES GUZMAN

(Continuará)

## Una charla con el diputado comunista

(Viene de la página 8.)

Trás. Todos se encuentran satisfechos de la marcha de los acontecimientos. Bolívar nos comunica la inmediata rendición de Córdoba cuya ciudad está ya cañoneando el general Miaja que se encuentra a las puertas de la población. Solamente pone un tinte de tristeza, dentro de la alegría, el conocimiento de los bárbaros hechos realizados por los rebeldes, que arrasan los poblados por donde pasan.

Nos despedimos. El tiempo apremia. Bolívar y Jiménez han de marchar hacia Madrid, en donde es necesaria su presencia.

Nos despedimos; — ¡Salud camaradas!...

Peter

## Tres personajes detenidos con importantes documentos

Madrid.—Ha sido trasladado a Madrid, desde Barcelona donde había sido detenido el señor Muñoz Seca.

También ha llegado a Madrid el ex-marqués de Urquijo que —uq encontrado en el Sanatorio de Fuenfría.

Igualmente ha caído en poder de las fuerzas gubernamentales el Teniente Coronel, Galarza Morante en cuyo poder se encontró una importante documentación referente al movimiento faccioso. Entre los papeles hallados figuran varias cartas del general Sanjurjo.

Por el estudio de esta interesante documentación se viene en conocimiento que la preparación se realizaba desde 1931.

El Proletariado en apretado haz grita al mundo  
¡El fascismo no pasará!!!  
España no es Alemania ni Italia... ¡España es España!!!

# VIDA OBRERA

## Los viajeros y agentes comerciales

### Importantes acuerdos

Conclusiones aprobadas en la Asamblea celebrada en el Salón de Actos de las Organizaciones afectas a la Unión General de Trabajadores, por los viajeros, agentes comerciales y comisionistas en el día de hoy.

Primera.—No se demorará el envío de sus sueldos; por el medio más rápido; en la fecha acostumbrada a los viajeros a sueldo fijo y por cuenta de las casas que trabajan.

Segunda.—Al que viaje a comisión una casa sola se le enviará también por el medio más rápido a su domicilio particular, trescientas cincuenta pesetas, para las atenciones del mes en curso.

Tercera.—Al viajante que le haya sorprendido el movimiento fuera de su residencia, viene obligada la casa o casas que represente, a enviarle las pesetas necesarias para atender a los gastos de estancia y poder trasladarse seguidamente a su domicilio.

Cuarta.—El agente comercial que viaje una o varias casas a comisión y que el viaje lo haga por su cuenta, vienen obligados sus representados a sufragar los gastos extraordinarios que el movimiento subversivo le haya ocasionado en la plaza que los sucesos le han sorprendido de traslado a su residencia particular y mientras está paralizada la vida comercial le enviarán a su domicilio la cantidad de trescientas cincuenta pesetas mensuales prorrateadas entre sus representados, en proporción al negocio que hasta la fecha que la subvención se produjo, venía obteniendo de la misma.

Quinta.—El representante o agente comercial en plaza, tiene perfecto derecho a que se le envíe lo más rápidamente posible el importe de sus comisiones devengadas y como las causas de la paralización comercial ocasionadas por la sublevación son ajenas a su voluntad, vienen obligados sus representados a facilitarles mensualmente, la cantidad antes citada de trescientas cincuenta pesetas, para atender a las más perentorias necesidades entre las diferentes casas representadas.

Sexta.—Los Viajeros o Agentes Comerciales, que las casas que representen radiquen en las plazas tomadas por los sediciosos, quedarán autorizados para que con el control de la Autoridad legítima, puedan retirar de los clien-

tes que operan con dichas casas y por cuenta de las mismas la cantidad que tengan por costumbre recibir de sus representados, corriendo de cuenta de las Casas, los gastos de estancia y traslados a su residencia particular, si viajan a la comisión y percibiendo las dietas, que les corresponden si los hacen por cuenta de las casas.

Y para que conste firmamos a continuación los componentes de la Comisión designados por la Asamblea en Almería a seis de Agosto de mil novecientos treinta y seis.

Francisco Nuñez, Francisco Martín, Iluminado Ponce, José Luis González, Manuel Ochoa, E. Limones, G. Alvarez y P. Vizcaino. (Todos firmados y rubricados).

## Alfonso Triviño

ODONTOLOGO

Regocijos, 2 Almería

La religión es el opio del pueblo

## Comisión permanente

Se participa a todos los Viajeros y Agentes Comerciales que residan o se hallen accidentalmente en esta Provincia, que se ha constituido una Comisión Permanente de la Profesión, domiciliada en la Asociación de Empleados Mercantiles, García Aliz, 5 que ha establecido las horas de Oficina de 11 a 13 y de 17 a 19 todos los días, al objeto de resolverles los devengos de sueldos, dietas y comisiones.

LA COMISION

## Autorización para retirar fondos

Quedan autorizados por la presente los Viajeros y Agentes Comerciales en ruta y en plaza, para retirar fondos hasta 500 pesetas de las Casas Comerciales que adeuden o no adeuden a sus Casas representadas, para atender por el momento a las obligaciones propias y de sus familiares. Estos recibos estarán controlados por la Comisión Permanente designada por la Asamblea celebrada en el

día de hoy y autorizada por el Comité Central en el domicilio Social de U. G. T.

Almería 6 de Agosto de mil novecientos treinta y seis.

El Comité Central.—Manuel Alferez

Fábrica de Sellos de Cauchú

## "LA UNICA"

Sebastián Rubio

Sellos de todas clases y tamaños - Firmas auténticas y no auténticas

Economía, esmero y entrega del trabajo a las 24 horas

Calle de Ramos, 52-Almería

## En favor de los milicianos

Relación de los carteros urbanos afectos a la plantilla de Almería que han contribuido con un día haber para las milicias de España.

Don Francisco Ruessos Pérez, pesetas 9'34; Antonio Ruessos Pérez, 9'34; Juan Sánchez Vi chez, 9'34; Francisco Morales Amate, 9'34; Carlos Jurado Muñoz, 9'34; Miguel Domínguez Sánchez, 9'34; Guillermo Rodríguez Rodríguez, 9'34; José Guirado Gamiz, 9'34; Elias García Godoy, 9'34; José Amat Cañadas, 9'34; Luis Enciso Estrella, 9'34; Joaquín Rodríguez López, 9'34; Fulgencio Silva Peña, 9'34; Ramón Rubio Pera, 9'34; Julián Jiménez Moreno, 9'34; Antonio Gil Gil, 9'34; Francisco Bretones Góngora, 8'04; Jacinto Soto Muñoz, 8'04; José Cruz Tapia, 8'70; Julio Siató Almansa, 8'70; Francisco Ruessos Cruz, 8'70; Juan José Sánchez Asensio, 8'70; Francisco González Cruz, 10; Luis Martínez Cerlan, 10; Juan Hernández Hernández, 10; Cristóbal Giménez Abad, 10; Rafael López Sánchez, 10; Juan Gómez Padilla, 11'27; Francisco Zapata Puertes, 11'27; Eduardo Fernández López, 13'28; Bienvenido Campodaver Felices

## Hijos de Ramón A. Ramos

PASEO DE COLON, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga



Con los vapores "María E.", "Roberto E." y "Ricardo E."

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados; salida de Almería directo a Barcelona, todos los lunes. Salida de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los lunes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA  
HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ S. A  
MAURA 6 ALMERIA

13'26; Juan Iniesta Sáenz, 13'26; Antonio López Rivas, (Alhabia) 13'26.  
Suma en total 317'90 pesetas.

Comité Central

## Reorganización de la Cámara Uvera

Alerta en todo momento el sentido de responsabilidad de la clase trabajadora, no podía olvidarse en la hora presente no obstante sus múltiples exigencias, la importancia excepcional que para la economía almeriense significa el problema de nuestra exportación uvera. A este objeto se ha tratado de garantizar el normal desenvolvimiento de la exportación y de los intereses proletarios, llevando a la Dirección de la Cámara Oficial Uvera hombres encuadrados en la disciplina de las organizaciones obreras y conocedores, por añadidura, de las necesidades del problema uvero.

Por acuerdo de este Comité Central ha sido destituida la anterior Junta Directiva de la Cámara y ha sido nombrada una Junta Directiva extraordinaria, compuesta de los siguientes miembros:

José Fernández Doris, presidente; Antonio Pérez Llamas, secretario; Carlos Cueto García, vocal ejecutivo, Emilio Vela Soler, vocal tesorero, y Antonio Martínez Artés, vocal contador.

Los tres primeros, funcionarios de la Cámara, constituirán el Comité Ejecutivo.

La citada Junta se ha posesionado de la Cámara en el día de hoy. Mañana dará a conocer, por medio de la Radio y de la prensa local, el programa a que ha de ceñir su actuación y el índice de sus primeros acuerdos.

Almería 6 de agosto de 1936. —Por el Comité Central, Benito Vizcaino.

## ¡ADELANTE!

está instalado en el antiguo local del diario «La Voz», Méndez Núñez, 14

## Espectáculos

Terraza Katiuska

Fuerción para mañana jueves. Por la tarde a las 7,45 y 10,15 de la noche.

Estreno de la divertida Comedia en Español con música del Maestro Romero.

«YO CANTO PARA TI»  
Sillas 0,50; Por la tarde los niños 0,20.

Iris Park (Plaza de Toros)  
Hoy a las 8 y 10 y media:  
La película hablada en español «El brindis de la muerte».

## Jurados Mixtos

Segunda Agrupación

Jurado de Agua, Gas y Electricidad.— Para hoy día 7, hay señalado un juicio en segunda convocatoria, demandante José Sánchez Orozco, contra Furzas Motrices del Valle de Lecrín.

Tercera Agrupación

Para hoy hay señaladas las siguientes conciliaciones.

Juicio de despido del obrero José Rubí García, contra el patrono Ricardo Prado Fernández.

Otro despido de Miguel López López, contra el mismo.

Ayer, 6, tuvo lugar el juicio de reclamación de salario celebrado en segunda convocatoria entre Eduardo Salmerón Valverde y Francisco L. Salmerón.

## Camaradas: Leed y pagad vuestro diario

## El Comité Central de Almería

A. I. T. C. N. T.

SINDICATO UNICO DEL TRANSPORTE (SECCION CARREROS)

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes de esta plaza, que habiéndose establecido un turno riguroso en todos los carros del transporte, se hace saber que no podrá realizarse ningún servicio sin el control de esta sección. La parada de estos carros está establecida frente a la casa de Ferrera.

Almería, 6 de Agosto de 1936.

EL COMITE

## PEDID

# Coñac AZAÑA

DELEGADO PARA ANDALUCIA

Miguel Granados Ruiz

Calle de Pérez Galdós. Núm. 7

NOTA. Se solicitan representantes en aquellas plazas no ocupadas

# COMENTARIOS

## La madurez de la clase obrera para el Gobierno

No se podrá quejar la burguesía almeriense. Ha sido tratada con las máximas consideraciones por parte de la clase obrera. Consideraciones inmerecidas, bien lo saben ellos. Inmerecidas por su conducta de siempre, más inmerecidas por su rebeldía de ahora que las colocaban fuera de la ley positiva. De la ley moral, del sentimiento universal de justicia y humanidad siempre han estado extramuros nuestras desechas. Hoy que observar el pánico que se dibuja en sus rostros a pesar del vano empeño por disimularlo. Pánico justificado: ¡Son tantos sus crímenes! ¡Y eran tan perversas sus intenciones! Ellos esperaban que, con absoluta justicia, se les triturase. Siempre habíamos tenido razón, y ahora, además tenemos la fuerza. Hemos podido, pues, aplastarlos sin que tubieran derecho a lamentarse. ¡Ah! Pero el corazón del proletariado almeriense, su nobleza de carácter, la bondad de sus sentimientos... Y los que merecieron haber sido fusilados no han recibido un sólo rasguño.

Hay algo más que sentimentalismo en esa conducta del proletariado almeriense con los rebeldes. Tenemos la conciencia de nuestro poder incoercible, la absoluta seguridad de que la situación no escapará ya jamás de nuestras manos, la evidencia de que ellos están definitivamente deshechos... Hay, en fin, el orgullo justo y noble de sentirnos plenamente capacitados para el poder político.

Después de los últimos sucesos nadie tiene derecho a dudar de esa capacidad. Desde hace próximamente unos veinte días el proletariado almeriense controla por completo la vida política y social de Almería y su provincia. ¡Y en qué condiciones! Habiendo tenido primeramente que vender una sublevación militar, ante una huelga general que empezó con carácter indefinido, en medio de un profundo colapso económico. Y todo esto en la provincia más pobre de España. A pesar de tales dificultades, ni un solo rozamiento: todo ha funcionado perfectamente, sin que falte un resorte, sin que la masa vaya más allá de donde se ha querido llevarla. Ni un sólo caso de venganza personal. Nada de saqueos o sabotajes inútiles. La seguridad personal y la propiedad garantizados en todo momento, los abastecimientos, la sanidad, el orden público, todo atendido. ¡Qué magnífica lección para nuestros enemigos! ¿No es esto título suficiente para ejercer el poder político en todo el país? ¿No están justificados nuestros clarines de combate de otras épocas: «Todo el poder para el partido socialista»?

LUIS CAÑADAS MARTINEZ

No consentiremos que al socaire de amistades y componendas se vuelvan a enrolar en la Diputación y Ayuntamiento, ni uno solo funcionarios fascistas enemigos del Régimen.

Estamos dispuestos a no permitir, por todos los medios a nuestro alcance, ni un solo caso de infiltración. Esperamos que no nos veremos obligados a dar nombres y señales de cada uno de estos arribistas.

### A Leonardo Ferrer

Caro compañero: No podemos resignarnos a creer hayas muerto; para nosotros jamás puede morir quien siempre estuvo animado de un noble ideal y de un generoso sentimiento; para nosotros que hemos vivido tu sincera y leal amistad, para tus queridos compañeros, para todo buen almeriense que hará de tu nombre un símbolo y de tu gloria un culto—no has muerto, Leonardo. Vives y vivirás eternamente en nuestra memoria, impregnado en nuestros sentimientos. Bien sabes que nuestra noble tierra no es ingrata para con sus hijos queridos.

Tú, Leonardo, no has muerto. El que sacrifica su vida, en aras de un ideal redentor no puede morir. El que vierte su sangre generosa. Pléyrica de juventud en la heroica jornada de Navalperal, no pue-

de desligarse de nuestra existencia. Hoy más que nunca estarás unido a nuestro destino y tu voluntad, que es la nuestra, será siempre firme y segura.

No dudes un instante que pudiéramos ser ingratos a tu memoria. Ya nos conoces amigo Leonardo. Todo almeriense de buena conciencia y mejor corazón te estará siempre agradecido y envidiará tu suerte, tu gloria. Para nosotros, que te hemos conocido desde cerca, ese momento que algunos han considerado como el fin de tu vida, es el principio de tu dicha y el colmo de tu felicidad.

Querido amigo Leonardo; todo buen español, todo buen almeriense, desea morir como tú has muerto, porque vemos en tu no existencia, la vida y la gloria en la eternidad.

Vivirás, Leonardo; te lo prometen tu querida tierra, tus amigos, tus compañeros, que no dejarán perecer tu nombre.

J. OLIVER

### La emancipación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos

Ahora más que nunca necesitan las organizaciones y sus directivos los cien vigilantes ojos de Argos. Que es peor enemigo el que se introduce en las filas del Régimen, y lo pudre, que el que, combatiéndolo desde fuera, lo destruye. Todas las garantías son pocas. Y el hecho de pertenecer a un partido republicano representan el mínimo de solvencia. ¡Mucho ojo, camaradas!

### Datos para la Historia

## Enemigos del pueblo y su régimen libertador

La sangre derramada por el pueblo trabajador en la lucha contra la bestia fascista clama, en argustioso grito, el castigo implacable de los culpables de esta tragedia que ha desencadenado sobre el país la mesnada salvaje de la cruz y la espada facitizoide.

Hay que descubrir a los autores y cómplices del horrendo crimen cometido con el pueblo, aportando los datos necesarios para impedir que ninguno escape a la acción de la Justicia.

Uno de nuestros mayores enemigos, que diariamente incoitaba a los militares fascistas contra el pueblo, desde las columnas de «La Independencia», era el director de dicho diario que con sus «Chispazos», ha hecho un daño enorme a los trabajadores almerienses.

Este sujeto, actualmente detenido, pidió a los milicianos que registrasen su casa, en la que bien sabía él que no habían de encontrar nada comprometedor, preparándose así la coartada; pero esta habilidad no le ha de valer a quién, como Fructuoso Pérez Márquez, que así se llama este individuo, ha estado esgrimiendo diariamente las armas de la vil calumnias, la insidia y la provocación contra el régimen y sus hombres representativos.

Los encargados de juzgar a la canalla fascista deben tener en cuenta a ese sujeto, inspirador del diario antiespañol «La Independencia», vertedero inmundado de las infames calumnias inventadas por la reacción contra el pueblo trabajador que, por fin, se ha sacudido el yugo a que le tenía sometido la falsa cruz y la cobarda espada.

Juan Sindios

El Proletariado almeriense está demostrando con su serenidad y su actuación, su capacitación. El está creando el verdadero orden, humano y comprensivo. Que nadie lo altere. Ni de abajo ni de arriba. Implacable sanción debe caer sobre el que tal cosa haga.

## Ciudadanos al frente

Relación de los nombres de los guardias municipales que componen la sección que al mando de su jefe don Antonio Moret Zorrilla, salieron en la tarde de ayer

## Siluetas del instante

### El burgués parado

Y bien: Si esto sigue, ¿qué va a ser de nuestros pobrecitos burgueses? Lo de menos es que tengan que desprenderse de algunos dinerillos ganados con el sudor de la frente... de los demás, se entiende. Tampoco tiene gran importancia el pasetito que, entre un bosquecillo minúsculo de escopetas, les hacen dar nuestros milicianos. Ni los largos días pasados en las prisiones, en nada parecidas a las de Pellico... Todo eso sería, a la postre, pluma al viento o palabra de general. Es decir, algo baladí y sin trascendencia...

Lo verdaderamente serio, lo trágico y espeluznante, es que nuestros pobrecitos burgueses se han quedado sin trabajo. Ellos, tan laboriosos... ¡Mil diablos! ¿No habría un medio para disminuir este ejército de parados, procedentes de la burguesía, que ha surgido de pronto, al socaire del movimiento subversivo?

Un burgués, amigo lector, era un hombre que tenía ocupados todos sus instantes. Su vida era un ajeteo continuo, algo original, si queréis, pero ajeteo, al fin. Por la mañana, dormir. Bien. Esto de dormir comprenderán ustedes que es muy necesario. Pero al romper las dos de la tarde, ya estaba nuestro burgués de pie. Desoyunaba o comía a toda prisa, como el que persigue a un ladrón. Cogía un clavel, encendía un habano, se aflojaba un poco la correa, ¡y a la calle! Así, osadamente, atrevidamente. Como el que no dice nada... ¡a la calle! ¡Con los mil peligros que la calle encierra! ¡Con tantos peatones imprudentes como atropellan a los autos, rompiéndoles a veces el guardabarros con las costillas! ¡Y con lo que se suda viendo manipular al chófer, firme y rígido ante el volante! Pero, en fin, no hay más remedio. La digestión es algo que tiene sus exigencias, a las que hemos todos de someternos.

Tras el paseo en coche, al casino. Unas partiditas de poker, para hacer boca. Después, unas horas en la terraza. A discutir allí, con los amigos, quién es pero, si Largo Caballero o Prieto, o quién baila mejor, si la Cachupinita o la Sallerosa. A exponer la calva a las caricias benéficas de la sombra. Y a chicolear a las muchachas. ¡Guapas, icitantes muchachas, que hacen perder los estribos al buen burgués y le convierten, casi, en una caballería!

Pero aún no han terminado los quehaceres de nuestro hombre. Tendrá que cenar, y abundantemente, para mayor desgracia. Tendrá que visitar a la querida, después de llamar con un silbido discreto para que salga el «otro», el joven. Y tendrá que meterse nuevamente en el casino, para dedicarse de lleno al «monte». Allí, entre una humilde edad de cigarrillos y un entrecruzarse de alientos cálidos, el buen burgués llevará a cabo la más dura de sus tareas. Y en que nadie acuda en su socorro. Trabajando siempre nuestro héroe en una atmósfera enrarecida, el Gobierno no se ocupó jamás en adoptar medidas sanitarias para los casinos. Por lo menos, debió subvencionar a un inventor para que transformase el humo del tabaco en pétalos de rosas...

Veán ustedes si trabajaba o no un burgués. Verdaderamente era agobiador el número de sus actividades: dormir, levantarse, comer, colocarse un clavel, fumar habanos de tamaño de Pedro Rico, arrojar a la calle, pasear en coche, temblar ante los peatones, sudar con el chófer, jugar—y varias horas nada menos—al poker y al monte, piroppear a las chicas, sentarse en la terraza del casino, visitar a la querida, después de hacer el gigantesco esfuerzo de silbar... ¡Ah! Y un trabajo pavoroso, que ni Hércules se atrevió seguramente a efectuar: hacer la digestión. Como lo oyen ustedes: hacer la digestión. ¡Ay! Las ciencias no han adelantado tanto como para ahorrar tan tremenda labor a la humanidad.

Y todo eso se acabó. Esas tareas a que nuestro buen burgués se dedicaba, cesaron, gracias a la sedición. El burgués laborioso de antes es ahora un parado más. Encerrado, por el miedo, en su casa, o encerrado por los milicianos, en la cárcel, no tiene apenas otro trabajo que el de pensar. Es decir, una las manías más funestas que existieron siempre y a la que él jamás pudo acostumbrarse.

PEREGRINO ANDANTE

para Vélez de Benaudalla con el fin de cooperar a la toma de Orgi-va y llegar a Granada:

Don Agustín Moret Zorrilla, don José Pascual Navarrate, don José Amat Tovar, don Pío Rodríguez Melroy, don Angel Ruiz Díaz, don Juan García Montoya, don Angel Gilber Parra, don Juan Caballero García, don José Rueda Góngora, don Andrés Roda Manrique, don Enrique Ortega Gómez, don José

Sánchez Jiménez, don Francisco Moreno Suárez, don José Ginés Berenguel, don José Castillo Gilvez, don Enrique Muñoz Forte, don Miguel Juárez López, don José Amat Cantón.

El teléfono de ¡ADELANTE! es el 1282



# Baena, nudo de comunicaciones con Jaén, Córdoba y Granada, y fortaleza de los enemigos, reconquistada por el general Miaja

Se trata de pactar un acuerdo internacional de no intervención en los asuntos de España

## Una vibrante alocución de José Díaz

Madrid.—Anoche desde la estación de Unión Radio, el diputado comunista José Díaz, lanzó una alocución a los españoles amantes de la libertad.

Había de la falta de fe y de moral de los enemigos del Régimen, acusada en la tristeza que como nota característica ofrecen las ciudades que se hallan en poder de los facciosos.

Sevilla sobre todo es ciudad muerta. Los soldados que se batan al lado de los traidores los hacen sin fe en la causa criminal por la que se les obliga a luchar. Cuando pueden de estar lo hacen.

En cambio en las ciudades que se hallan en poder de los leales, que constituyen más de los dos tercios de la península, el tiempo que la lucha y la vigilancia les deja libres, los emplean los trabajadores en hacer producir las máquinas a plena rendición, en recoger los cosechas y cultivar el campo.

Ventilan el pan de hoy y el de mañana por que tienen la convicción y la seguridad de que han de acabar pronto con el enemigo.

Los enemigos alientan a las tropas esperanzándolas con la llegada de auxilios extranjeros, que no llegarán aunque ellos no hayan vacilado en ofrecer por ellos pedazos de la propia Patria.

El fascismo—termina diciendo—no ha podido pasar ni pasará.

## Los traidores del Escorial

Madrid.—Los ciento once frailes que ocupaban el monasterio del Escorial han sido traídos a Madrid.

Quedaron tres frailes enfermos en el monasterio el cuál ha sido detenidamente registrado por las Milicias.

## Una gran avanzada del General Miaja

Madrid 2 madrugada.—La columna que manda el general Miaja y que opera en la provincia de Jaén, ha conseguido, tras una heroica lucha, ocupar el pueblo de Baena.

La posición, nudo principal por su situación, ha consternado bastante a los revoltosos.

Se trata nada menos que del nudo de relaciones con Jaén, Córdoba y Granada.

Los rebeldes por su posición verdaderamente estratégica, habían convertido en plaza fuerte.

Las barricadas que habían levantado los revoltosos militares eran de cemento. La lucha ha sido verdaderamente épica.

Los rebeldes ante el acoso de los nuestros hubieron de abandonar posiciones en estas barricadas y huyeron, refugiándose en las iglesias desde donde se tratan de defenderse.

Pero se hallan completamente acorionados y el hambre los hará rendirse sin más gastos de municiones ni de esfuerzo. No se portarían así los traidores y salvajes del pueblo.

## Columna que se pasa a los leales

Barcelona.—Según noticias recibidas en esta capital, por conducto oficial, una de las columnas que operaban a favor de los revoltosos, se ha pasado al lado de las fuerzas leales. Integrada por soldados adictos, sólo a la coacción se debía el que se hallaran a las órdenes de los facciosos.

## Los cabecillas fascistas, discrepan

Barcelona.—La situación de los fascistas va siendo cada vez más crítica. Se ha podido averiguar por el servicio de inteligencia que en Segovia se ha celebrado una reunión de gran número de cabecillas sediciosos para estudiar la situación general, que tan difícil se les ha puesto. Hubo entre ellos enormes discrepancias, señales inequívocas de la falta de elementos de resistencia por un lado, y de moral por otro, con que cuentan ya.

Habla el Presidente de la República

## Don Manuel Azaña se refiere al heroico esfuerzo del pueblo en defensa de sus libertades

Don Manuel Azaña ha hecho declaraciones a un periódico extranjero. Después de hacer un elogio de las virtudes del pueblo español, siempre dispuesto a sacrificar su vida en defensa de sus libertades, ha dicho refiriéndose la lucha titánica ha desplegado contra los militares traidores: "El pueblo español se ha levantado en armas por la República defendiéndola con las armas en la mano antes la defendió con las papeletas en las urnas. El mundo entero se habrá dado perfecta cuenta del caudal inagotable de energías que guarda siempre el pueblo hispano para la lucha por su independencia y libertad".

table de energías que guarda siempre el pueblo hispano para la lucha por su independencia y libertad".

## EL HEROICO CONPORTAMIENTO DE LA AVIACION

## En una briosa salida destrozan nuestros aviones tres piezas enemigas

Madrid.—Han salido esta mañana dos aviones de nuestras fuerzas leales y después de una inspección amplia descubrieron tres piezas que el enemigo tenía apostada en sitios estratégicos. Los heroicos compañeros de aviación desplegaron un intenso fuego y los tres cañones quedaron completamente destruidos.

## El juego diplomático

## ¿Un acuerdo europeo de no intervención de España?

Madrid.—Según noticias de Moscú el representante de Francia en la capital rusa ha visitado al Comisario de Negocios extranjeros exponiéndole el punto de vista de Francia que considera conviene en el terreno diplomático que los Soviets no acepten la intervención en los asuntos interiores de España por la rebelión militar desencadenada.

En caso de que Rusia aceptara en principio la no intervención habría lugar a un acuerdo internacional sobre la situación de España, pactado entre Francia, Inglaterra, Alemania Italia y Rusia.

La respuesta rusa es que los soviets están dispuestos a aceptar el principio de no intervención y reconociendo la necesidad del acuerdo europeo



hállanse conformes con suscribirlo pero ampliando el número de países firmantes con la inclusión de Portugal. Conducen su aceptación al punto de vista francés al cese inmediato de los socorros que algunos Estados vienen prestando al movimiento rebelde contra el Gobierno legítimo de España.

El periódico madrileño «Claridad» comenta todo este juego diplomático y a propósito de ello afirma que no puede de ninguna manera consentirse dada las buenas relaciones de amistad diplomática con la vecina república que los rebeldes sigan aterrizando en Portugal y utilicen la localidad portuguesa de Amareleja como estación de aprovisionamiento.

## BAR MARQUESINA

Cerveza y vinos finos con tapas exquisitas.-Chocolates café y desayunos completo.-Abierto desde las 4 de la mañana

Navarro Rodrigo, 2 - Telf. 1786

Para anuncios y suscripciones en

## ¡ADELANTE!

Diríjense al Telf 1282

Llega a Madrid el coronel José Asensio

Madrid.—Procedente de Málaga llegó a Madrid el coronel José Asensio. Se le ha conferido un mando de gran importancia.

## José Navarro Moner

Agente distribuidor en los mercados de Inglaterra, Dublin, Alemania, Polonia, Suecia y Noruega,

Pone a disposición de los parraleros embarque y Cámara, barril y cajita

CASA CENTRAL Sucusal: ALMERIA  
5, Piazza Chambers. Teléfono 1-4-5-4.  
Teléfono 5022. Avenida de la República, 71.  
Telegramas: JONAMO. Telegramas: JCNACO.  
LONDRES, W. C. 2.

## Continúan con gran éxito las operaciones para limpiar la Sierra de rebeldes

Madrid, 6 (22 horas).—Hoy han proseguido nuestras fuerzas leales y de milicianos en su labor de limpiar de bandas aisladas los reductos de la Sierra.

## Antonio Román Pérez

ALPARGATERIA PLAZA SAN SEBASTIAN

## Un manifiesto del comandante militar

Málaga.—El comandante militar de este puesto ha dirigido a los obreros un manifiesto vibrante en donde se les invita a que la heroica gesta que realizaron apastando a los reaccionarios y traidores de Málaga la amplien aprestándose a defender las ciudades hermanas que aún sufren el yugo vil de los que consiguieron amordazarlas transitoriamente por sorpresa.

Los malagueños han respondido enrolándose con más intensidad en las milicias, si bien estas son muy nutridas y tienen en el frente de Granada varias potentes secciones.

DE MADRUGADA

## Más sobre el Consejo celebrado en Palacio

Madrid.—Tomáronse medidas militares decisivas para combatir a los insurrectos.

También se tomaren otras de tipo económico para que no escasee ningún elemento en la población civil. A la reunión asistió el teniente coronel Sarabia el cual fué designado ministro de la Guerra.

## Sarabia sustituye a Castellón en la cartera de Guerra

Al salir el teniente coronel Sarabia del Consejo, manifestó a los periodistas que había aceptado la cartera de Guerra y agradeció la felicitación que aquellos le dieron por el nombramiento.

Parece ser que obedece a cuestión de salud el cambio de ministros en la mencionada cartera.

Por la publicación de un Decreto

Telegrama circular once destinatarios

Madrid.—Ministro Industria y Comercio.

Comité Ejecutivo de la U. G. T. Federación Nacional y Agentes Comercio e Industria. (Rosalia Castro 30.)

Colegio Viajantes y Agentes Comerciales (Mesonero Romano 5.)

Comité Ejecutivo Colegio Agentes Comerciales.

Heraldo Madrid.

C. N. T.

Mundo Obrero.

Claridad.

El Socialista.

Comité Central Frente Popular.

Ante gravísima situación económica

través de los viajeros desplazados sus domicilios

y Comisionistas que nos hallamos en todas las plazas españolas

sin recursos, encargamos publicación decreto Ministerio de Industria y Comercio

con carácter urgentísimo, ordenando Casas Comerciales giren fondos

suecos, comisiones devengadas o sin devengar para atender sustentos propios y familiares

así como anticipos a los que no lleven remuneración fija.

Dichas disposiciones deben comprender sanciones a patrones que no cumplan dicha orden

autorizada al personal a la incautación de Industria y Comercio sancionando, su

autorizando a Viajantes y Agentes Comerciales a retirar fondos de clientes por cuenta

representados en aquellas plazas en que los encontremos para continuar viaje y garantizar sustento familia.

Se trata de más de ciento cincuenta mil profesionales adheridos con entusiasmo Frente Popular.

Viva la República. Abajo el fascismo y el militarismo traidor.

Asociación Empleados Empleados Mercantiles.—Vizcaíno.—Colegio Agentes Comerciales.—Limonés.—Viajantes Accidentes Almería.—González Torres.—Viajantes Comisionista Almería.—Francisco Nájera.—Agente Comerciales en Viaje, Manuel Ochoa.—Agente Comerciales en Plaza.—Francisco Martín.—Federación Provincial U. G. T.—Pedro Pérez.—Partido Comunista.—José Torres.—C. N. T.—José Vazco Fronte Popular.—Cayetano Martínez.

Asociación de Asistencia Social

Número premiado en el sorteo de ayer

102

A cobrar en las oficinas: Blasco Ibáñez, 10

Asistencia Social

Comidas niños 470 Comidas adultos 1200 Dispensario Antitraumático 290

TEJIDOS -- SASTRERIA



MILICIAS

Más de una vez tuve que transcribir los anatemas despectivos contra las milicias de muchos compañeros que decían llamarse simpatizantes del comunismo o socialismo. Ellos, como los pero sinceros, de la reacción, del imperialismo y de la guerra, no veían en su infantilismo revolucionario la razón por la que después del triunfo de un Gobierno popular los partidos y juventudes populares formarou sus milicias y con ellas desfilaron en sus manifestaciones. No comprendían como después de combatir la belicidad fascista se formaban en el seno de los partidos obreros, organizaciones de carácter militar y hacíanse ígenuos de la prensa reaccionaria que trataba de ridiculizar sus uniformes y sus saludos con el puño en alto.

Pronto, hechos, para ellos inesperados, han venido a admirarles y hacerles abrir desmesuradamente los ojos y la boca en una expresión de asombro. No comprendían que únicamente por la fuerza se podría vencer a la reacción, no añaban a recordar que el pueblo, heroico, desinteresado y

sublime en sus revoluciones, solo ha sido vencido por su falta de organización y disciplina militar, y verse sorprendido de pronto, por un lado de la traición de los elementos a quienes ingenuamente se los quería ir sometiendo con la legalidad, por otro con el levantamiento espontáneo del pueblo trabajador heroico y disciplinado como nunca en defensa de sus libertades. Ahora comprueben bien el porque de las Milicias Antifascistas Obreras y Campesinas que eran ovacionadas por el pueblo con vivas al futuro ejército rojo. Su porvenir de entonces no ha tardado en hacerse presente. El pueblo cuenta ya con un ejército. Aquella República de trabajadores oprimidos se ha convertido en una República de trabajadores victoriosos, y quienes no han querido someterse a la fuerza de su razón tendrán que someterse a la razón de su fuerza. ¡Vivan los M. A. O. C.

Masego

AGENCIA PAEZ

Paseo de S. Luis, 8 TELEFONO 1550

La de mayor volumen de negocio en Almería Servicio combinado de domicilio a domicilio

Barcelona.—Agencia Ibáñez Parque, 1

Barcelona.—Francisco Ubeda, Ausias March, 58

Valencia.—Viuda Sellés, Rivalta, 4

Alicante.—Transportes Conca, P. Progreso, 7

Palma de Mallorca.—Transportes Conca, Mora, 10

AGENCIA PAEZ

Sirve a las casas más importantes de la capital.

Nuevo gobierno de Cataluña

Barcelona.—La crisis total planteada últimamente ha terminado como finalidad el constituir un Gobierno exclusivamente republicano. Le fué raificada la confianza al Sr. Casanova a cual ha declarado que los socialistas renunciaron amistosamente a las carteras que ostentaban en el anterior gobierno, prometiendo sin embargo su ayuda incondicional al Gobierno que se forme.

El nuevo Gobierno actuará de acuerdo con las organizaciones sindicales obreras de Cataluña, dando preferencia a las que más fuerzas proletarias representan en el país catalán.

Ha muerto Anguera de Sojo?

Barcelona.—Según se afirma desde Ripoll parece haberse encontrado muerto al ex ministro Anguera de Sojo.

Escarabajos en tierras de Badajoz

Badajoz, 22 h. día 6.—En los límites de la provincia de Cáceres en donde operaban nues-

MAQUINAS DE COSER Y BORDAR

ALFA

Fabricada en talleres españoles de Eibar (Guipúzcoa)

Al contado y a plazos Garantizadas por 10 años

Piezas de repuesto de todas clases. El Estado las adquiere para las escuelas nacionales

AGENTES EN TODA LA PROVINCIA

En Almería: E. LIMONES Beloy 2

Consejo de ministros

Madrid.—Ayer se reunieron en Consejo los ministros, bajo la presidencia del señor Azaña. La reunión tuvo lugar en el Ministerio de la Gobernación. A ella asistió el Ministro de Agricultura señor Ruiz Funes, que había llegado por la tarde procedente de Alicante.

Se hizo un detallado análisis de la situación general creada por la militarada, apreciando con verdadera satisfacción como ha mejorado considerablemente durante estos dos últimos días. El Gobierno ha tenido en todo momento la asistencia necesaria para atender a las necesidades del momento.

Madrid ofrece la vida completamente normal. Los servicios públicos perfectamente atendidos. Los abastecimientos normales. La voluntad del pueblo sigue inquebrantable.

Prieto en el ministerio de Marina

Madrid.—El líder socialista Indalecio Prieto continúa instalado permanentemente en el Ministerio de Marina, donde se encuentra desde el principio de la sublevación. Últimamente ha recibido la visita del Embajador de la República Argentina.

POR TELEFONO

Desde el frente de Granada

(Servicio de nuestro enviado especial E. Sánchez)

Velez de Benaudaya.—Han llegado a Guadix los 19 guardias municipales que salieron de Almería mandados por Moreno. Porteados de ametralladoras se incorporaron a la sección que opera cerca de Orjiva. En una avanzadilla nuevas milicias se hallan emplazadas a seis kilómetros de Orjiva. Mañana harán un reconocimiento por los alrededores. Se halla en nuestro poder la estación del cable aéreo, ventajísima fortaleza. Adriano Romero está incorporado a nosotros.

Ha muerto Félix Grupera

Barcelona.—Ha sido encontrado el cadáver del que fué presidente de la Federación Patronal catalana y destacado dirigente de los Sindicatos de Martínez Aedo, Félix Grupera.

Azorín se dirige a Companys

Barcelona.—El presidente de la Generalidad Sr. Companys ha manifestado a los periodistas haber recibido un telegrama de Azorín en el cual el ilustre escritor le reitera su amor por Cataluña.

Los trabajadores en su lucha apelan a cuantos procedimientos humanos pueden

Madrid, 23-6.—Los compañeros electricistas consiguieron dejar sin luz a Algeciras. La Línea, San Roque y otros pueblos hasta treinta y uno hasta llegar a Cadiz. La falta de fluido favorecerá bastante nuestras definitivas operaciones en esta parte.

El entierro del marino muerto cerca de Africa

Madrid.—Se ha efectuado el entierro del marino muerto cuando bombardeaban las costas de Africa los fasciosos. Al entierro ha asistido un gentío enorme.

Puede decirse que toda la población acudió al sepelio.

Asegurando al Régimen

La reorganización de la policía en Madrid

Madrid.—La reorganización general que esta sufriendo el cuerpo de Vigilancia y Seguridad afecta considerablemente a la plantilla de Madrid, donde han cesado casi todos los comisarios. Se ha nombrado personal competente para sustituirlos.

Del frente aragones

Madrid.—Dicen desde Barcelona que las recientes operaciones que han tenido lugar en el frente de Aragón ha encontrado gloria su muerte el Comandante de las fuerzas leales señor Inza.

SERRERIA INGLESA

MADERAS

APARTADO, 30 Almadrabillas TELEFONO 1495

Entrada por el Camino de Ronda

PINO ROJO O FLANDES

de Suecia y del Norte de

Europa

a los precios más baratos

EXTENSO SURTIDO EN LARGOS Y ESCUADRIAS

Existencias de

Pino Gallego, Pino del País, Chopo, Etc.

FABRICACION DE ENVASES



# LOS DEPORTES

## Ciclismo

Los ciclistas que Almería envió a la Olimpiada Popular de Barcelona se dividieron en dos grupos, uno formado por Eduardo Gómez y Ricardo Moya y otro por Andrés Jaen y Yéspedes; el primero, corredores de gran fondo, hicieron el recorrido Almería-Barcelona en cuatro etapas con descanso en Alicante, Valencia, Tarragona y final en Barcelona; indiscutiblemente el papel de estos corredores en fondo de carretera, para el que aportarán el entrenamiento de esta de 1000 kilómetros hubiera sido más que discreto teniendo en cuenta la 2.ª categoría almeriense; estos corredores volvieron en Barcelona a coger sus máquinas, Gómez y Moya al se vicio de los espiones de abatecimiento fue de los que lucharon al lado del pueblo; a qui nes vimos en más regular entrenamiento fué a Jaen y Yéspedes; cuando ya se podía circular por el circuito bajo solo el temor de algunas balas sueltas y muy de mañana nos dirigimos a la piscina; allí se los veíamos en sus curvas con nuestros dos almerienses que rápido desaparecían en las rampas del circuito, luego los volvíamos a ver en alguna cuesta. Aqué los mirábamos con interés ambos pegados al sillín, fuerte el golpe sobre el manillar, Jaen seguía potente de fortísimo pedaleo, Yéspedes pegado a su rueda o sedándole paralelo, fino y agil, nos agrado su forma y estilo y sobre todo la fé de sus entrenamientos; este año Jaen formó parte de la lista de corredores que dió la II vuelta a España. Cuando Almería se alborozaban de llevar junto a los ases también su representación, supimos que Jaen no tomaba la salida, no le habían ayudado y Andrés es ante todo un trabajador que vive de su labor diario; el año que viene Almería puede llevar no uno sino varios a la III vuelta. Pero para esto es preciso una preparación eficaz, con tiempo en la que no halla nada que quede a la improvisación de unos días antes, que estas improvisaciones no condu-

cen sino el más espantoso ridículo, una ciudad como Almería primeriza en to la competición oficial el de desempeñar papeles medianos, el de participar sin opción a papeles desairados, serían otras tantas inyecciones de entusiasmo que llevarían poco a poco hacia el triunfo. Esto me conduce a recoger rumores de la organización posible de la I vuelta ciclista a Almería el proyecto como tal me parece admirable y sobre todo cumplidor de ese tan necesario trabajo de selección; bien es verdad que, ahora menos que nunca puede hablarse de competiciones deportivas, mientras España vive unas horas difíciles y ansiosas, no hay gusto ni facilidad para nada, pero esto no implica el que ADELANTE ofrezca su colaboración desde estas columnas al proyecto que desea una pronta realidad.

Estos renglones sobre ciclismo dedicamos a Jaen, Yéspedes, Gómez y Moya como recuerdo de la Olimpiada Catalana, ¡ánimo muchachos! seguid con la misma fé que hasta ahora vuestro entrenamiento que hay mucho que hacer por la tierra y mucho ejemplo que dar.

## Rugby

Decían algunos entusiastas deportistas almerienses de implantar este juego en nuestra capital en donde se realizaría bajo un aire de eminente curiosidad. Tuvimos ocasión de presenciar en el Gran Stadio Catalán un partido entre las selecciones valenciana y granadina; estos menos duchos aunque más duros encajaron una fenomenal paliza sobre el tanteo de 30 a 8; los almerienses novatos en estas lides contemplaban con asombro las inoportunidades del juego, las contundentes durezas de la pelea y terminaron por mover la cabeza negativamente. Y es el que rugby como otros tantos deportes tiene su público y su manera; y a esta no puede llegar sino luego de alcanzar una alta educación deportiva que haga de cada jugador un espíritu fuerte, ajeno a toda lucha que no sea la del juego, callado y

sereno; y este está hoy muy lejos de Almería donde toda falta deportiva acarrea discusiones larguísimas y a veces otras más tristes espectáculos como los acaecidos en el Campeonato futbolístico pasado; sirva pues este comentario como contestación a todo aquellos que precipitadamente quieren lanzarse a implantar un deporte cuya modalidad de conocen.

## Consultorio

R. M.—El limón es un fruto admirable cuyo jugo puede emplearse como masaje luego del ejercicio a más de desinfectar admirablemente la piel.

Olimpiada 32.—Con mucho gusto publicaremos mañana las marcas de esa olimpiada para que puedan confrontarlas con las que se han de obtener este año en Berlín.

B. GESTE

## Ramón Orozco Benítez

Especialista en enfermedades de niños  
CONSULTA DE 2 A 4  
Pl. de Sto. Domingo, 5-Almería

## DESDE ADRA

Por cuestiones personales en una riña resultó un hombre muerto

En la tarde de ayer ingresó en este Hospital procedente de Adra Manuel Suárez Cuellar, de 34 años, padeciendo dos heridas por arma de fuego, penetrantes al nivel de la fosa iliaca izquierda, otra también por arma de fuego sin orificio de salida en la región celiomastóidea izquierda.

Según manifiesta Antonio García Acosta, que acompañaba al herido estas lesiones se las produjo en riña un individuo llamado Antonio Rivera, de profesión chófer, al agredirle en varios disparos en la Alhóndiga de Adra conocida por el nombre de «Casa Centella» fué calificado en principio de gravísimo que no permitió fuese curado completamente dado su estado agónico, dejó de existir pocas horas después.

## EL SEÑOR D. Emigdio Gómez Mayor Maestro Nacional

Ha fallecido en esta ciudad a las 7 del día de ayer

Su desconsolada esposa doña Guadalupe Pomares Velázquez e hijos Ana, Emigdia, Rogelio y Recaredo; hermano don Antonio; y demás familia

SUPPLICAN a sus amistades se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy a las 5 de la tarde desde la casa mortuoria, calle de Pedro Jover, número 36, al Cementerio Municipal.

Los militares traidores a su Patria, se levantaron en armas por ambición de mando y de dominio. Los plutócratas que les ayudaron identificaron su proceder con sus privilegios amenazados.

En cambio, los milicianos heroicos que se baten como jamás lo hiciera español alguno, son en su mayoría obreros sin pan y sin trabajo.

La ambición y el crimen frente a la abnegación. La codicia frente al desprendimiento.

## Hospital Provincial

### Casual

Fué asistido en el Hospital, el niño Francisco Padilla Plaza, de una herida contusa de 2 centímetros en la región suprahoidea interesándole la piel y tejido celular, calificada de leve, salvo complicaciones, pasó a su domicilio.

### Intoxicado

En el mismo Centro fué asistido Francisco Carmona López, de 7 años, de una intoxicación por crustáceo, fué calificado de pronóstico reservado, quedando encamado en la Sala de San Rafael.

### Una caída

Juan Pedro del Aguila de 48 años, procedente de Albox ingresó en el Hospital padeciendo artritis del astrágo y calcáneo del pié izquierdo se la produjo al dar una caída.

Quedó encamado en la Sala de la Milagrosa.

### Hospital Provincial

Servicio de guardia.—Médico don José Velasco Angulo  
Practicante, don José Rodríguez Orta.  
Matrona, doña Luisa Flores.

### Casa de Socorro

Servicio de guardia.—Médicos, don Francisco Pérez y don Antonio Herrera.  
Practicantes, don Pedro Caparrós y don Antonio Gutiérrez.

## Dr. José de Velasco

Obstetra ginecóloga del Hospital Provincial

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6

Eduardo Pérez, 9

Les usted ¡ADELANTE!

# Camaradas:

Nuestro periódico, el portavoz del FRENTE ÚNICO contra el fascismo, no tiene más medios de vida que los que vosotros aportéis.

Ayudad, pues, comprando y propagando nuestro diario

# ¡ADELANTE!

# Información general de la localidad

## Junta Provincial de Socorros

Dependencia de los Almacenes «Las Filipinas» ha dejado un día de haber para la suscripción abierta a nombre de Junta Provincial de Socorros con motivo de la rebelión militar.

Carmelo Naveros Burgos, pesetas; 10'00; Francisco Cárcamo Sánchez, 10'00; José Cárcamo Sánchez, 10'00; Matías Cuerrero Aseuso, 10'00; Rafael del Aguila Ubeda, 10'00; Enrique Sanz Álvarez, 10'00; Antonio Cruz Garía 7'50; Juan Fues Lara, 7'50; Jesús Rodrigo Simón, 7'50; Francisco Gómez Ibañez, 7'50; Donato Orozco Donoso, 7'50; Miguel Gómez Vigar, 5'00; Joaquín Gil Torres, 5'00; Antonio Robles Guirado, 4'00; Juan Tapias Gallurt, 4'00; José del Rey Usero, 1'00; Juan Alcolea Montoya 1'00.

Suma pesetas. 117'50

Ingreso que hace el personal empleado de las Oficinas de Unión Española de Explosivos, en la cuenta corriente del Banco de España, con destino a la suscripción abierta para las M. Hoías de Almería.

D. Arturo Cid y Mesas, 20 pesetas; don Molés Sánchez Gali, 17; don Diego Fernández, 12; don José Fernández, 6.

Suma pesetas. 55

## POLICLINICA SICILIA

A cargo de los doctores Juan José Sicilia y Eduardo Pérez López Echevarría  
Avenida de la República, 51

## Una rectificación

Nos han visitado los ciudadanos Onofre Ortega Oriand y Francisco Ortega Torres, para hacernos saber que apesar de figurar en la lista de elementos reaccionarios por nosotros publicadas, no pertenecen ni han pertenecido a esas organizaciones, en prueba de lo cual aducen la garantía escrita de un dirigente obrero.

A ruegos de dichos ciudadanos hacemos la consiguiente rectificación.

También nos han visitado otros ciudadanos con igual pretensión que los anteriores, pero sin otro justificante que el de sus palabras. Estos señores deben dirigirse a la Comisaría de Vigilancia y probar allí cuanto deseen.

## Blas García Vicente

RECAUCHUTADOS

Reyes Católicos, 14 - Almería

## Notas de la Alcaldía

Se pone en conocimiento del vecindario que las operaciones de devolución de ropas empeñadas en el Monte de Piedad, quedarán en suspenso el sábado próximo, con el fin de destinar ese día a atender a los desempeños de alhajas y lctes de ropa de valor superior a diez pesetas, cuyos dueños

quieran retirarlos, previo el pago de su importe

Las horas para realizar esas operaciones serán las mismas que hay establecidas, es decir, de nueve a doce de la mañana y de tres a seis de la tarde.

Constantemente acuden a esta Alcaldía los que tienen litretas de ahorro en aquel Centro, pues creen infundadamente que no van a devolverse esas cantidades. Recordando no hagan caso de esa falsa alarma y tengan la seguridad de que a todos y cada uno se les devolverá oportunamente el importe de sus ahorros tan pronto como el Comité de Administración, después de un nuevo estudio económico, lo determine.

Almería 6 de Agosto de 1936. El Alcalde de la Ciudad. — Antonio Ortiz Estrella.

Hoy, viernes, seguirán devolviéndose los lotes de ropas empeñadas en el Monte de Piedad, cuyas tasaciones no excedan de diez pesetas.

Para se observe el orden establecido, que evite el que acudan a las oficinas de desempeños establecida en el Ayuntamiento, personas ajenas a las operaciones a realizar, se advierte al vecindario que hoy, de nueve a doce y de tres a seis, deben acudir solamente los poseedores de las papeletas correspondientes a los empeños verificados en los días comprendidos entre el 16 y el 31 de diciembre de 1935.

Ruego encarecidamente al vecindario que como se viene haciendo, no acudan a la Oficina de desempeños sino los interesados que se citan, para que no se produzcan aglomeraciones, que dificultarían las operaciones, en perjuicio de aquéllos y de los empleados.

Almería 6 de Agosto de 1936. El Alcalde-Presidente, Antonio Ortiz Estrella.

## Gobierno civil

Me han visitado esta mañana —continuó diciendo— los señores Bolívar diputado comunista por Málaga y un representante del Ayuntamiento de esta misma capital.

He sentido gran satisfacción al charlar con ellos y cambiar impresiones sobre la situación actual y los sucesos desarrollados en aquella capital andaluza.

Para anuncios y suscripciones, llame al 1282

## Cooperativa de Casas Baratas

“PABLO IGLESIAS”

Para informes en esta provincia: el apoderado

**Francisco Touriño**

El hogar es cuna de la formación física, espiritual y moral del niño. De su higiene depende iniciar seres vigorosos o enclenecidos, útiles o rémora de la humanidad...

**MARIA BORRAS DE TOURIÑO**

Especialista en enfermedades de la boca

Méndez Núñez, 8 y Reyes Católicos, 20. — Teléfono 4. — ALMERÍA

## Diputación

En esta dependencia oficial no pudimos recoger ninguna nota por encontrarse el señor Presidente ausente.

## Calderilla

a los comerciantes que necesitan calderilla se les puede facilitar en nuestra Administración, Méndez Núñez 14.

## Ayuntamiento

Al recibiros esta mañana en su despacho oficial de la Alcaldía el señor Ortiz Estrella, nos comunicó que esta tarde salen a incorporarse a la columna que opera cerca de Orgiva, una sección de Guardias Municipales, al mando del Jefe del Cuerpo, los cuales llevan consigo una ametralladora. Me interesa hacer constar —prosiguió— el pundonor y valentía de estos modestos guardias, que no han titubeado en exponer su vida en holocausto de su amor al régimen republicano.

También nos indicó que sigue ocupándose de los trabajos de abastecimiento de la ciudad, pudiendo decirse que ahora más que nunca dichos servicios están atendidos.

Por último nos fueron entregadas dos notas de cuyo contenido damos lugar aparte.

## Camaradas:

Leed y propagad

¡Adelante!

## Noticia desmentida

Por este Gobierno Civil se nos comunica que no es cierta la noticia lanzada por Queipo del Llano de que el buque de guerra Lepanto había sido hundido, ya que dicho buque se encuentra completamente a salvo y toda su tripulación animada del más encendido amor y lealtad a la República.

Solamente constituye esta noticia un bulo más de los muchos lanzados a diario por el ex-general asesino y traidor.

## La Funeraria Nueva

Servicio permanente - Plaza de Vivas Pérez, 5 - Tel. 1908

Se sirven entierros desde lo más lujoso a lo más económico. Esta Funeraria no está ligada a ninguna otra de esta ciudad

## Registro Civil DE QUINTAS

Durante el día de ayer se verificaron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos: Carmen Calvache Gomez, Antonio Marín Luptón, Juan Molina Gulgarro y María Molina Gibaja.

Defunciones: José del Aguila Rodríguez, Luis Quintas Darán y Juan Alvarez Ibañez.

Matrimonios: Ninguno.

Distrito de San Sebastián

No se realizó ninguna inscripción.

Academia de Corte y Confección

dirigida por

EMMA ALVAREZ

Sistema rápido. Enseñanza en un mes. — Se confecciona trajes hombre y ropa blanca a precios económicos. — Se cortan pruebas e hilvanan vestidos desde 4 ptas.

GENERAL RIEGO, 11 - A

## Casa de Socorro

Mordido por un perro

Ha sido curado de herida producida por la mordedura de un perro el niño de 9 años de edad, Salvador Torres Sánchez.

Un alacrán que pica

En el mismo centro ha sido curado Sebastián López Bonilla, de 30 años, el cual padecía una herida producida por la picadura de alacrán.

Herido de una pedrada

En la Casa de Socorro ha sido asistido por el personal de guardia el niño Agustín Escamilla Martínez, de 11 años de edad, el cual padece una herida contusa de 2 centímetros, ocasionada al tirarse una piedra otro niño cuando juba ban.

Herida por agresión

Angeles Acuña Román, de 40 años, fué asistida en este mismo centro de una fuerte hematoma en el ojo izquierdo producida a consecuencia de la cobarde agresión de que fué objeto por parte de José Pinar Villegas, cuando pasaba por la calle de Alfarcos.

Casual

Antonio López Montes, de seis años de edad, fué asistido de una herida contusa de 8 centímetros, que interesa la piel y el tejido celular de la región frontal, la cual se pro ujo según declaró; de un modo casual.

También fué asistido Antonio Jerez Martínez, de 11 años, de una herida incisa de 2 centímetros, producida casualmente en la mano izquierda.

Para informarle de asuntos que le interesa, debe personarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento el Artillero, Fernando Fernández Pérez, procedente del 5.º Regimiento de Artillería Ligera en Valencia.

## A nuestros suscriptores

Rogamos a nuestros favorecedores nos comuniquen las deficiencias que observen (propias de la precipitación con que hemos tenido que imprimir los servicios de reparto de nuestro periódico), con objeto de subsanarlas. Nuestro teléfono es el 1-2-8-2.

## Comisaría de Orden Público y Vigilancia

Relación de los detenidos en el día de ayer y que pasaron a las Adoratrices.

César García Pérez, Juan Bontez Pardo, Manuel Plaza Madrid, Manuel Ochoa Sánchez, Miguel Sebastián Simón, Manuel Aguilera Morales, Juan Jiménez Sánchez, José Cano Beltrán, Jesús Sáez Martínez, Francisco Ferrón Casti lo, José Orts Orts, Juan Simón López, José Pastor Latorre, José Pérez Fernández, Eliseo Pérez Fernández, Juan Góngora López, Luis Hernández Rovira.

José Moya Moreno, Serafín Fernández Hernández, Juan Maderriaga Orzo, Rafael Galión Sánchez, Rafael María Torres Torres, Francisco Valiés Clemente, Gabriel Silva Plaza, Emilio Ibañez Sola, Aurelio Buendía Domercach y Diego Mañas Pérez.

Comité Central

## Rasgo generoso de los tripulantes del «Capitán Segarra»

La tripulación del vapor «Capitán Segarra», dándose cuenta de los momentos trascendentes y heroicos en que vivimos y queriendo colaborar de una manera eficaz a la lucha emprendida contra el fascismo, ha abierto una suscripción entre la tripulación de dicho barco para ayudar a remediar las necesidades de nuestros compañeros que tan valientemente están defendiendo la causa del pueblo tan vilmente mancillada por la bestia fascista.

Esta suscripción ha alcanzado la suma de pesetas 1.144.

La unión hace la fuerza  
Proletari s de todos los países, uníos

# ¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores

Los intereses a defender y el enemigo a combatir son común a los trabajadores de todas las tendencias

Edición de la mañana | Precio: quince céntimos | ALMERIA --- AGOSTO | Número de 8 Páginas

Las medidas no deben quedar en 'letra muerta'

## Al servicio del Régimen, ni un enemigo suyo

Una de las disposiciones del Gobierno más necesarias y justas ha sido la que dispone la cesantía de todos los enemigos del Régimen.

Si fuera el momento actual adecuado para la crítica, diríamos que ha adolecido de un defecto: la fecha de su legislación. Debió ver la luz en las columnas de la «Gaceta» hace mucho tiempo. Pero, al fin, se ha reparado el error y se ha acertado en el remedio. Buena prueba de ello es el asentimiento del pueblo, que es quien da autoridad con su refrendo a las disposiciones gubernamentales.

Automáticamente, de derecho, han quedado al margen de los servicios oficiales todos aquellos que, por sus concepciones de la estructuración social y del Estado son francamente refractarios, desafectos a las que la voluntad popular quiere y ha reiterado en las urnas con papeletas y en el campo de contienda con su sangre brava y generosa.

Ahora bien; es de necesidad imperiosa que el derecho y el hecho tengan identificación. Las disposiciones y leyes han sido siempre en España, y no es nuestra la frase, «tela de araña». Inconsistente para resistir el empuje de los «insectos gordos»; de urdimbre inespugnable para los insignificantes y pequeños. Y eso es lo que hay que evitar a toda costa. El tamiz de esa disposición legítima, y además indispensable para la salud de la República, debe ser infranqueable para toda suerte de enemigos: grandes y chicos. Para estos últimos en atención a la relatividad del concepto. Prácticamente no existen enemigos pequeños. Son las circunstancias las que determinan la magnitud y ellas ni son estables ni permanentes.

Las baterías de la «Gaceta» han comenzado a saquear los organismos del Estado. Hay que procurar llevar su labor provechosa iniciada hasta el final. ¡Que no se infiltre ningún enemigo! Que las túnicas y disfraces y la palabrería expresiva de afecciones tartufas a lo que se odia y no se quiere, y mal puede defenderse, no sea bastante a sorprender y vulnerar el espíritu de la ley. Y que el sentimentalismo gazmoño o el favoritismo no tengan beligerancia en esta ocasión.

Más todos estos inconvenientes que apuntamos tienen fácil orillamiento, o mejor, liquidación: Procediendo a nombrar en los planos provinciales comisiones, que tengan a su disposición cuantos asesoramientos y auxilios precisen, integradas por personas rectas, de recio temperamento y justas, que puesta la mirada en el cumplimiento del deber y en la salud de la patria verdadera, la de los que trabajan y producenochen sobre sus hombros el fardo oneroso de ese cometido y le dan fiel, exacto cumplimiento.

¡Son muchas las vidas segadas y muchos los sacrificios que el pueblo ha realizado y realiza en la contienda contra esas inhumanas hordas fascistas, para que no se evite por lo sano el retorno a la época de la mogigata juridicidad y de la «letra muerta»! ¡Al servicio del Régimen, ni un enemigo suyo!

## ¡España, como siempre, libre!

La pugna de la Libertad contra el despotismo, que comenzó con la Historia del mundo y acabará con la vida del hombre sobre el Planeta, adquiere a veces caracteres de epopeya que honra y magnifica, por sí sola, la vida toda de un pueblo. Los españoles, para honor suyo toman ahora parte en una pugna donde su sangre, y poniendo en ella todos sus bríos de león y la hidalguía de esta tierra que alumbró a D. Quijote. ¡Que lo sepa todo el mundo! El león hispano vencerá la hidra. La ha vencido mil veces y la bate hoy con herocidad y abnegación sublimes ¡Pobres encarnaciones de lo más torpe y soez que hay en el hombre! No sabéis que España es la patria de Judibil y Mandonio, del Cid, de los comuneros y de los héroes de las Germanias, de Juan de Lanuza, de los valientes del dos de Mayo, de Riego, de Prim, de Mariana Pineda, de Galian y de García Hernández. No oísteis jamás que «no puede esclavo ser, pueblo que sabe morir.

¡Ignaros! Habeis incrementado la ya copiosa nomina del martirologio español de la Libertad. Si vuestra locura no llevara consigo el derramamiento de sangre, los españoles quizá os agradeceríamos esta ocasión que nos habeis deparado, de testimoniar al mundo una vez más que amamos la Libertad y despreciamos la vida. No venceréis. Si aun vibraran en vosotros, siquiera muy débilmente, los sentimientos de humanidad, depondríais vuestras armas. La continuación de la lucha por parte vuestra, dada la inminencia de la victoria de la Libertad es empresa de locos.

Cesad, pues. Pero es que hay otra cosa, que vosotros no veis por que jamás abristeis con amor el libro de la Historia. Si así no fuera, sabríais que la Libertad, día a día, gana campo a la opresión.

Si alguien arguye con los Poderes dictatoriales, le responderé al instante que los pueblos que los padecen, al fin los sacuden, y entonces no vuelven a la misma forma de Libertad que gozaban antes de la dictadura. Hay un salto en su historia que corresponde al camino que la Libertad hubiese recorrido mientras retuvo el Poder el dictador. Sólo hay una dictadura pro etaria. Pero es que ésta no niega la libertad, sino que lucha por ella buscándola en la igualdad económica.

Y es así, porque la Libertad es el sol de la Historia, la llama que arde por modo inextinguible en lo más hondo del alma de los hombres. Hubiérais vosotros ahora de segar las vidas de todos los liberales españoles, y las tumbas atronarían vuestros oídos con este grito enérgico: ¡Verdugos, apartad abrid paso, la Libertad viene! Y vosotros, si todavía supierais de pudor, moriríais de vergüenza. Convencíos. La Libertad es imán de la Historia, y en España, en donde tiene hondísimas raíces, nadie podrá asesinarla.

¡Milicianos del pueblo, soldados de la Libertad, hombres que tenéis en vuestras manos el honor de España y quizá la salvación del mundo!

¡Salud!  
Jesús Terrés Lirola  
Dalias, agosto y 1936.

El 'Uad-Lucus' en nuestro puerto

## En el barco ha llegado Cayetano Bolívar

Una conversación con el batallador diputado

Ayer, a las doce y media, me encontraba, con un grupo de camaradas, en el local de reunión del Comité Central, cuando un telefonazo me puso en conocimiento de la llegada a nuestro puerto del «Uad-Lucus», buque de guerra, como todos ellos afecto a la causa del pueblo, y que el diputado comunista por Málaga, camarada Cayetano Bolívar, venía en él. Inmediatamente me dirigí al muelle. Ignoraba si la estancia de este compañero entre nosotros habría de ser muy larga y no quería perder la ocasión de cambiar unas palabras con él para conocimiento de los lectores de ¡ADELANTE!

En medio de un centenar de personas que se congregan a su alrededor, bajo la sombra de los tinglados, Bolívar, el capitán del buque, democráticamente elegido y el Intendente de toda la Escuadra, acabados de desembarcar, nos esperan.

El auto nos traslada rápidamente al Gobierno civil. Presentaciones, abrazos. El compañero Pretel se reúne con nosotros. Igualmente Américo, con el señor Peinado.

Un rato de charla y enseguida al hotel, pues, como me temía, son escasas las horas que entre nosotros tendremos a estos compañeros.

El camarada Bolívar, igual que el Intendente, Fernando Jiménez, ha de salir en las primeras horas de la tarde para Cartagena, desde donde partirá para Madrid.

Mientras comemos se charla de todo y de todos. El periodista no quiere surgir. Las cuartillas escritas aparecerán después al recuerdo de este rato de camaradería.

Con extraordinaria rapidez se pasa de un tema otro. Todos, en estos días de incesante jetreo, de inquietud continua, de entusiasmo y fe, como nunos, en los ideales, estamos ávidos de preguntar y contar.

Son tres magníficas figuras las de estos compañeros, de confianza y optimismo Cayetano Bolívar, el batallador diputado, alto y fuerte, habla poco. Es hombre de más actos que palabras. El capitán P. García Bovan, vivo y dinámico, al saludarnos con un ¡Salud, camaradas!... nos confortó. Es alegre, bullicioso. Está contento de sí mismo, de la marinería y de todo el pueblo español que en estas horas se bate heroicamente por la libertad. El Intendente, fuerte, reposado, inspira serenidad.

Un momento quedo separado con el simpático Bovan y le pregunté:

—El buque ¿bajo qué control funciona?

—Bajo el del Comité que en él existe, como en todos los demás —me contesta con rapidez.

—¿Y los resultados?... —le vuelvo a interrogar con el alma puesta en la respuesta.

—Excelentes. La marinería go-

za de absoluta libertad. Ella sabe que es la suprema autoridad dentro del barco. Pero no ignora que éste existe para atender las aspiraciones del pueblo español, y este conocimiento es el que ha determinado su conducta y la sigue determinando.

Cumplen con la exactitud de siempre. Sin embargo hay una diferencia. Sus actos, hoy, son los actos de hombres libres que tienen una inteligencia y un corazón. Ayer, eran los actos mecánicos de los autómatas. Ningún disgusto ni una tardanza. Nada hay que reprochar a estos valientes que han contribuido poderosamente a esos triunfos constantes que las fuerzas leales obtienen en su lucha contra el militarismo fascista.

He queda lo completamente satisfecho. Siempre lo había creído así, pero estas palabras me han confirmado en mis convicciones. ¡Aprendan los que creen que sólo a latigazos se puede hacer a los hombres que cumplan con sus obligaciones!...

—¿Qué existe, compañero, de eso de los Regulares, de los que dice Quijote del Llano que está infestada toda Andalucía?...

Una risotada jovial ilumina por unos momentos su cara. Y me explica lo que ya nos habíamos figurado los que no creemos en toda esa sarta de mentiras que escupe el general faccioso. No han desembarcado más moros que los bien escasos que en los primeros días, cuando la vigilancia era deficiente, lo hicieron en Algeciras haciendo en la población civil una verdadera carnicería y que posteriormente han sido destruidos por los leales. Después, ni uno más. Es demasiado el miedo que les produce nuestra escuadra paseando constantemente el Mediterráneo, para que se atrevan a pasarlo.

Ya reunidos todos otra vez —el compañero Ramírez de Arellano se incorporó también — Bolívar nos cuenta cómo en unos días ha escapado de la muerte dos veces por verdadero milagro. Tenía que realizar un viaje a Ceuta y por una casualidad lo retrasó un día. Ese día de retraso lo salvó, pues fué precisamente en el que estalló el movimiento. Esa casualidad ha sido el obstáculo para que a estas horas no les haga compañía en el cementerio de Ceuta a los leales que se defendieron y han sido mandados fusilar por Franco, el general traidor. Después, cuando las fuerzas rebeldes se apoderaron por unas horas de Málaga, en la que se encontraba el diputado comunista. Queipo del Llano envió desde Sevilla un trimotor para que lo trasladara a esta población. El empuje del pueblo que pronto se hizo dueño de la situación, impidió al generalote de los vinos de Jerez, disfrutar de tal placer.

Seguimos charlando un rato

(Continúa en la página 1)